

no sé por qué jugarreta en que perdió la *chabela* aquel que menos perdió.

Y se aumentó la discordia cuando intervinieron un tercero, porque, amparado al primero, dificultó la concordia.

Hoy cualquier hombre de seso comprende, sin gran trabajo, que si el uno cae debajo lo aplasta del otro el peso.

Oiga el amable lector lo que voy a referir, porque, débolo advertir, ahora empieza lo mejor.

Cuentan las gacetas que un día llegó un príncipe a la puerta del primero, que halló abierta como a su prez convenia.

Ya dentro, lo agasajó el espléndido asturiano; pero el conde más *luzno* dicen que no parecía.

Que es su rencor tan profundo, tan firmes sus decisiones, que no lo vencen razones cuando se muestra iracundo.

Y llevarlo a la morada que hoy considera maldita, no es fácil... se necesita emplear la fuerza armada.

Yo no sé cuándo ni dónde á ese príncipe verá, y entonces se excusará... pues sabe hacerlo el buen conde.

Mas en el constante duelo que con los otros sostiene, lo vencerán... si no tiene más amparo que el del cielo.

Aunque ahora ni después, ni á la larga ni á la corta, poco ni mucho me importa que se devoren... los tres.

TRIBUNALES.

AUDIENCIA DE MADRID.

En la seccion segunda ha tenido aver lugar la vista en juicio oral de la causa seguida en el juzgado del distrito de Buenavista, contra Juan Moreno Marcos, por hurto.

El ministerio fiscal solicitó la imposicion de tres meses de arresto al procesado, indemnizacion al perjudicado y pago de costas.

En la misma seccion se habia señalado para ayer la vista en juicio oral de la causa seguida en el juzgado del distrito de Buenavista á José Sanchez Rodriguez y otros por disparo de arma y lesiones.

No habiendo comparecido uno de los procesados por hallarse enfermo, la Sala acordó la suspension de la vista de este sumario.

En la seccion tercera se ha verificado la vista en juicio oral de la causa instruida en el juzgado del Congreso contra D. Pedro Velasco Gutierrez por hurto de dos capás, cuyo hecho tuvo lugar en una de las noches que se celebraba baile de máscaras en el teatro de la Comedia, el último Carnaval.

El dictámen fiscal ha solicitado la imposicion de dos meses de arresto al procesado; y la defensa, encomendada al letrado Sr. Sorri, en un detenido discurso en que demostró la inculpabilidad de su defendido, pidió para éste la absolucion libre.

CARTAS DE ASTURIAS

Gijón 17 de Agosto de 1884.

Sr. Director de LA DISCUSION:

En mi anterior carta he hablado de la «Perla del Cantábrico» como llaman á este hermoso puerto; pero no he dicho nada de las fiestas, que con motivo de la Virgen de Begoña se celebran aquí todos los años del 15 al 17 de este mes.

Este año es probable que se prolonguen algo más, con motivo de la inauguracion del ferrocarril, y porque la afluencia de forasteros es tan grande que no bastarian dos poblaciones como esta para alojarlos. Una gran parte de ellos tienen que diseminarse por los pueblos contiguos á Gijón para poder encontrar donde pasar las noches. Gran ocasion para el porvenir de estos pueblos si saben tratar como se merecen á sus inesperados huéspedes, aunque creemos que si, por las buenas condiciones de sus habitantes, que son en extremo hospitalarios para con todos los forasteros.

El aspecto que presenta esta poblacion, constituida á la moderna, con infinidad de buques anclados en el puerto, celebrándose regatas entre los marineros más cortijos y diestros en el manejo de los remos, y habiendo cuecas tan variadas como divertidas que mantienen constantemente la hilaridad entre los espectadores de todas edades, es bellísimo sobre toda ponderacion, si á lo dicho añadimos las iluminaciones á la veneciana, que en noches serenas parece como que la poblacion se encuentra entre dos cielos, porque no se ven más que estrellas arriba y estrellas abajo; esto sin contar los inocentes y hermosos luceros de las hijas de esta tierra y las constelaciones que de Madrid han venido, á las cuales no se puede mirar de frente por mucho tiempo sin correr el peligro de quedarse ciego.

Organizase numerosas excursiones todos los dias para visitar las quintas y pueblecillos de estos alrededores, que puede decirse que no se ven hasta que se encuentra uno en ellos, porque están escondidos y resguardados por el verde follaje, como la perla en el mar recio por sus dos conchas.

Por las noches hay teatros, bailes, reuniones y conciertos, y los habitantes de Gijón rivalizan en galanteria para complacer á los más descontentadizos forasteros.

Cualquiera diria al ver este que entre ellos reinaba paz octaviana, y que los bandos de Fidal y Toreno caminaban en amigable consorcio por los áridos campos de la politica.

Pero ¡ay! terminado el verano se acabará el armisticio y los dos bandos se acometerán con nuevos bríos para ver quien lleva el gato al agua.

¡Lástima grande que poblaciones tan florecientes como esta y de tanto porvenir conserven dentro de sí estos *michobios* de la politica que la empouzoñan, y oponen insuperables obstáculos á su prosperidad y engrandecimiento!

Estudian los lectores de Gijón lo que son sus hombres, ya que se les presenta ocasion propia para ello, y vean cuales son las miras de sus candidatos, que no les importa la ruina de su pais con tal de salir airoso en sus personales cuestiones de amor propio.

No quiero hablar más de estas miserias, porque entristecen el ánimo, no sólo de los asturianos, sino de todos los españoles, porque lo que aquí pasa sucede en todos los pueblos de España en tiempos conservadores.

Las familias que vengán á pasar el verano á esta

provincia, se encontrarán con infinidad de puercecitos de mar donde poder tomar baños, y con cómodas y alegres casitas amuebladas, por precios sumamente módicos. Y en cuanto á las comidas, si se toma una muchacha del país para cocinar y servirles, tienen resuelto el problema de pasar el verano con la mayor comodidad posible y por muy poco dinero, porque una familia compuesta de ocho ó diez personas puede hacer el gasto con quinientas pesetas diarias á lo sumo.

No es esto una exageracion; ahora sucede así. Dentro de algunos años, ya será otra cosa.

Y consiste esto en que las carnes, los pescados, la manteca, la leche ó infinidad de cosas más, las hay aquí en gran abundancia, y además hermosas huertas con legumbres y frutas de todas clases.

El pan y el vino era lo más caro que aquí habia, porque tenia que venir de Castilla, y como no existia el ferrocarril, el arrastre en carros era muy costoso. Ahora ya se ha vencido esa gran dificultad y tendremos pan y vino baratos.

Esta correspondencia irá pareciendo demasiado prosaica, y aunque esta es la realidad de la vida, sin embargo no quiere dar un empacho de prosa á sus lectores, y se despide hasta otra

HOMO-SANO

NOTICIAS EXTRANJERAS

El miércoles 13 fué cerrada la legislatura del Parlamento inglés.

Dicese en el discurso que han sido restablecidas las relaciones diplomáticas con Méjico, y al hablar de las conferencias, lamenta el fracaso de los esfuerzos hechos por las potencias europeas reunidas en la reciente conferencia para deliberar sobre los medios de restablecer en la hacienda de Egipto el equilibrio que constituye un elemento tan importante para la prosperidad y el orden.

El *Daily News* cree saber que el Parlamento se reunirá para su legislatura de otoño el 23 de Octubre.

Aun cuando la prensa oficiosa de Hungría se esfuerza en sostener que durante la visita de los dos emperadores en Ischi, no se trató ninguna cuestion política, y que la presencia del ministro Tisza no tuvo ninguna significacion, los periódicos de Viena se obstinan en sostener todo lo contrario, y dicen que la alianza austro-germana ha sido inaugurada por un diplomático húngaro, y que el príncipe de Bismarck ha demostrado antes de la alianza la importancia del reino de Hungría.

El *Morning-Post* publica un despacho de San Petersburgo, anunciando que el gobierno ruso ha recibido comunicación de la protesta oficial de *Tung Si-Yamca*, contra las operaciones francesas.

De Pon-Tehem telegrafian al *Times* que las autoridades militares chinas abrigan la singular idea de pasar revista á sus tropas ante los cañones de la escuadra francesa, y que no lo han notificado oficialmente.

Un despacho de Hong Kong, publicado en el mismo periódico, describe con tintas sombrías la situacion de Tonkin y Annam. Afírmase, por los mandarines del partido anti-francés, que el rey de Annam ha sido envenenado, y que esto ha producido grandes consecuencias.

Le *Temps* cree exageradas estas noticias del periódico de Londres.

El conde de Kalnoki se encuentra actualmente en Varzin, residencia del príncipe de Bismarck. La entrevista de estos dos hombres de Estado ha despertado gran interés en los círculos diplomáticos.

Le *Temps*, hablando de este asunto, dice que en Inglaterra, Alemania y Austria, se da al viaje del ministro de la monarquía austro-húngara una alta significacion política.

Algunos suponen que en estas conferencias se tratará de ampliar por espacio de muchos años la alianza austro-alemana que debía concluir este otoño.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

LONDRES 16.—El *Times* de esta mañana publica un telegrama de ayer de París anunciando que el gobierno francés ha rechazado la mediacion de los ministros de Inglaterra, de Alemania y de los Estados Unidos, y que la China, anulando su ofrecimiento de pagar una indemnizacion, está decidida á aceptar la guerra con Francia.

Añade el telegrama que el gobierno chino ha mandado tropas á Hoihow y á la frontera de Kowangsi.

Segun el telegrama del *Times* el almirante francés, Combet, ha recibido un refuerzo de 600 hombres y de dos baterias de artilleria.

Estas noticias merecen confirmacion. LISBOA 16.—El Sr. Morier, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Madrid, salió ayer de esta capital para Madrid.

PARIS 17 (2:35 t).—Durante las últimas 24 horas se han registrado en Marsella ocho defunciones del cólera; en el departamento de los Pirineos Orientales, 2; en el de Ande, 12; en el de Carl, tres, y en Italia, nueve.

Se han recibido hoy telegramas de Shangai con fecha del 16; no se confirma en ellos la noticia de que el gobierno chino haya decidido declarar la guerra á Francia.

Solamente ha dirigido el 14 de este mes á las grandes potencias una protesta contra la conducta del gobierno francés y ha pedido un arbitraje para resolver las cuestiones pendientes. El tono de esta petición es pacífico.

NUOVA-YORK 17.—Carece de importancia la conspiracion descubierta contra el gobierno mejicano.

THUANAN 17.—Los tropas francesas se han apoderado hoy de la ciudadela de Hue.

El nuevo rey cesará hoy la corona. PARIS 17 (dos treinta y cinco tarde).—Se han recibido hoy telegramas de Shangai con fecha del 16; no se confirma en ellos la noticia de que el gobierno chino haya decidido declarar la guerra á Francia.

Solamente ha dirigido el 14 de este mes á las grandes potencias una protesta contra la conducta del gobierno francés y ha pedido un arbitraje para resolver las cuestiones pendientes. El tono de esta petición es pacífico.

THUANAN 17.—El rey de Annam ha sido coronado hoy con gran solemnidad en presencia de mandarines, del coronel francés Guerrier y del comandante del vapor francés «*Tarn*.»

EL CAIRO 17 (tarde).—Se ha recibido hoy una carta del general Gordon fechada el 20 de Julio pasado en Kartum, diciendo que reina la tranquilidad más completa en dicha ciudad.

En Suakin 3.000 partidarios de Osman-Digma han desertado, segun anuncian los partos oficiales de aquella ciudad.

La caballeria y la infanteria inglesas marcharán en breve por el Nilo para Wadi-Halfa, con el objeto de socorrer al general Gordon.

NUOVA-YORK 18.—Cartas de Méjico anuncian

que han sido pasados por las armas los generales Ramirez y Mejia con dos cómplices conludados á la pena de muerte por haber conspirado hace pocos dias contra el gobierno mejicano.

PARIS 18.—En los centros oficiales se desmiente terminantemente que los howas hayan vuelto á tomar la ciudad de Tamatave y que hayan degollado á los colonos franceses que no han podido refugiarse en las fragatas á las órdenes del almirante Miot.

PARIS 18.—El gobierno francés ha dado órdenes para la publicacion de una guía de comercio, en la que se darán los informes necesarios sobre el comercio y las industrias de todas las comarcas del mundo entero, y las indicaciones que se puedan desear sobre los puntos en los cuales se podrian crear factorías.

PARIS 16.—Bolsa. Fondos franceses: 3 por 100, 78'77 1/2. 4 1/2 por 100 107'80 0/10.

Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 82.00. Obligaciones de Cuba, 492.00. Consolidado inglés, 109 5/8. Última hora: exterior, 60 00/100. Amortizable, 74 1/2.

Obligaciones de Cuba, 493'75. LONDRES 16.—Cláusura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60 1/8.

NOTICIAS POLITICAS.

En los círculos políticos las noticias andan tan escasas como el fresco, y lo peor del caso es que ni la temperatura ni el movimiento, ó por mejor decir, la falta de movimiento político, llevan trazas de sufrir la más leve modificacion en muchos dias.

Hoy saldrá el Sr. Moret en el tron express del Norte para San Sebastian.

Anteanoche se celebró en Pontevedra el anunciado banquete en honor del Sr. Balaguer. Asistieron más de 80 comensales en representacion de los diversos comités.

Los Sres. Balaguer y Montero Rios proclamaron una politica de concordia con el partido liberal en pró de la libertad, sin perjuicio de que la izquierda continúe sosteniendo siempre la realizacion de sus ideas por la via de la paz y sobre la base de las instituciones vigentes.

El Sr. Balaguer anunció la próxima circular de los jefes de la izquierda.

Dicho documento convoca al partido para que se reúna en Madrid en el mes de Octubre, y consiga el credo y programa del mismo.

Se acordó enviar un telegrama al duque de la Torre saludándole en nombre de la izquierda gallega.

Del 8 al 10 de Setiembre próximo saldrá para San Sebastian el Sr. Romero Robledo, donde solo permanecerá ocho dias.

Ha reanudado su publicacion el *Irurac-bat*, de Bilbao. Lo celebramos.

Eramos pocos, y apareció el ministro de Marina con otro proyecto de doce cruceros, con los cuales quedará completa nuestra marina de guerra, segun el leal saber y entender de D. Juan Bautista.

Sin entrar en otro género de consideraciones, diremos tan solo:

¿De dónde van á salir esos millones que se necesitan para esas compras? ¿Tan desahogado se encuentra el Tesoro que así puede disponer de sumas que asustarian en tiempos bonancibles?

Un barco no representa sólo el coste de su compra, sino tambien su sostenimiento, toda vez que en España la marina de guerra es un artículo de lujo, que ningun producto pecuniario deja al Estado.

¿Ha tenido esto presente el Sr. Antequera?

El presidente de la diputacion provincial de Madrid, cargo que ha de renovarse una vez verificadas las elecciones parciales de Setiembre, será, segun todas las probabilidades, el señor conde de la Romana, á quien los ministeriales se proponen elegir diputado por el distrito de Buenavista.

Todas las dependencias del ministerio de Marina se quejan amargamente del desconcierto con que se trabaja en aquel centro desde que le tiene á su cargo el Sr. Antequera, especialmente desde que ha establecido sus reales en la Granja.

CRÓNICA TRISTE

PROVINCIAS

Han sido capturados los ladrones que hace pocos dias robaron en el mause de las Guineas, próximo á Vendrell, entendiéndose aquel juzgado en el asunto.

En Viladesens (Gerona) acaba de ocurrir una triste desgracia.

Hallábase una muchacha de unos doce años sacando agua del pozo, cuando se desprendió la garriucha arrastrándola á su caída. Fue extrahida del pozo ya cadáver.

Un telegrama de Orense da cuenta de que anteanoche cinco hombres enmascarados y armados asaltaron la casa del cura párroco de Tozán, ayuntamiento de Taboada, robándole 2.100 duros en monedas de cinco y ocho duros, y algunas armas.

La guardia civil persigue á los ladrones. En el pueblo de Sonsierra, Toledo, ha sido asesinada una joven. El autor ha sido detenido.

El día 16 se declaró en Abaurca Alta (Pamplona) un horrible incendio que destruyó unos 50 edificios. Han ocurrido algunas desgracias personales.

Anteanoche se dijo que el pagador de una de las estaciones de la línea de Galicia habia desaparecido llevándose 15.000 pesetas.

Los agentes de la autoridad detuvieron el jueves en Granada á dos jóvenes hermanas que se fugaron en Málaga de la casa paterna. La mayor cuenta diez y seis años de edad y la otra catorce.

Sin más recursos que diez reales, han hecho su viaje andando cinco dias por carreteras y senderos extraviados.

Ambas hermanas se hallan á disposicion de la autoridad competente.

La situacion del vecindario de Córdoba empieza á ser muy apurada, por haber disminuído considerablemente el reducido caudal de aguas con que se abastecia la poblacion.

Telegrafian de Cartagena diciendo que el vapor

español «*Monserrat*» embistió á las dos y 45 minutos de la madrugada de anteayer, á unas 30 millas del cabo Lifioso, al bergantin goleta francés «*Gaston*» et «*Lim*», que procedente de las costas de Suecia, y con 63 dias de navegacion se dirigia á Francia con cargamento de maderá.

El «*Monserrat*» remolcó al «*Gaston*» hasta el puerto de Cartagena.

A consecuencia del choque un marinero del bergantin resultó con el tobillo izquierdo fracturado.

Acercá de la muerte de cinco personas por una chispa eléctrica en Villacañas (Toledo), de cuyo suceso hemos dado cuenta, vemos en un periódico los siguientes detalles:

Los muertos se llamaban José Oro, de 53 años, patatero, casado; Juana María Raboso, de 48 años, casada; Gabriel Oro, de 12 años, hijo de este matrimonio; Lucio Oro, de 32 años, patatero, casado, é Inés Checa, de 32 años y tambien casada.

A consecuencia de la misma chispa se encuentran gravemente heridos un hombre de 56 años, dos muchachos y un niño de cinco meses que se encontraba al pecho de su madre, la desgraciada Inés Checa.

A consecuencia de la niebla embarrancó en la noche del martes, en el punto del cabo de Creus conocido por *Galladerra*, el vapor mercante inglés *Woodside*, que se dirigia á Australia.

Como el buque tiene llena la bodega de agua, que entró por la via abierta en la proa al chocar contra las rocas, se teme que quede completamente destrozado.

Hace unos seis dias que en Portafuero (Cuenca) se sintió enfermo un vecino de la localidad, y con este motivo la familia avisó al cirujano para que le asistiera.

Personoso está en la casa, y reconocido el paciente dijo: «es un caso de cólera.» dando conocimiento inmediatamente del suceso al Gobernador de la provincia, cuya autoridad ordenó al delegado de medicina del distrito su presentacion en aquel pueblo.

Cumplió la disposicion gubernativa el delegado de Huete, y examinando al supuesto cólico, resultó padecer un cólico benigno por haber tomado una ensalada de pepinos.

El enfermo está restablecido. MADRID

Sucesos de anteayer: Anteayer hubo tres ligeros incendios, que quedaron extinguidos en breve: uno en la calle de Bravo Murillo, núm. 11, tienda; otro en la Ribera de Curtidores, número 14, piso cuarto, y el último en la calle de la Cruz Verde, núm. 8.

—A las dos y media de la tarde el tranvia número 41 atropelló en la plaza de Santa Cruz á una mujer y la ocasionó una herida en la mano izquierda. —Un sujeto llamado Miguel Martínez Lopez, y conocido por el apodo de *Media Copa*, debia desde hace tiempo una pequeña cantidad á una vendedora del mercado de la plaza de San Miguel llamada Paula Garcia Soriano, de 42 años, viuda, natural de Oribeña, que vivia en la Cava de San Miguel, núm. 11, cuarto segundo, y á causa de esto en diversas ocasiones ambos habian promovido algunas reyertas.

Anteayer, á las dos de la tarde, *Media Copa* se presentó en el mercado y la Paula le pidió de nuevo la cantidad de que era deudor; pero él se negó á entregársela, contestando con frases mal sonantes, á las cuales la vendedora replicó con otras parecidas. Después de breves momentos, la viuda intentó dar una bofetada á su contrincante, y entonces éste sacó una navaja y con ella inflirió á Paula una profunda herida en el costado izquierdo.

*Media Copa* desapareció rápidamente del lugar de la ocurrencia, en tanto que la agredida era llevada á la casa de socorro del distrito de la Audiencia, desde donde fué conducida en grave estado al hospital General.

*Media Copa* se ocultó en uno de los cajones de la plaza de San Miguel, y mientras le buscaban por otras partes los agentes de la autoridad, él esperó allí á que llegara la noche para huir con más libertad y sin temores de ninguna especie.

En efecto, á las siete y media de la noche, *Media Copa* salió de su cuchitril y pretendió desaparecer; pero con tan mala suerte, que fué detenido por una pareja de guardias de seguridad, que lo condujeron á la prevencion y acto continuo al juzgado de guardia.

*Media Copa* habrá dormido anteanoche en la cárcel modelo.

Los gritos de ¡ese, á ese! proferidos á las nueve de la noche en el paseo de los Ocho Hilos, cerca de la Puerta de Toledo, por un hombre que se hallaba tendido en el suelo, atrajeron la atencion de una pareja de la guardia civil, que detuvo á un sujeto que habia precipitadamente.

El individuo que gritaba habia sido herido en el vientre de mucha gravedad por el fugitivo con una navaja de grandes dimensiones.

El agredido, Cipriano Mendoza Ortiz, de cuarenta y nueve años, viudo, mozo de cuerda, natural de Puebla de Don Padrique (Toledo), domiciliado en la calle de la Arganzuela, núm. 31, cuarto principal, fué llevado á la casa de socorro del distrito de la Latina, en donde se le administró la extrema-uncion á consecuencia de hallarse con pocas esperanzas de vida.

El agresor, Agapito Camaril, de cuarenta y cuatro años, fué conducido al juzgado, y desde allí á la cárcel.

Sucesos de ayer: Á la una y media de la madrugada de ayer se suscitó una acalorada riña entre dos hombres en la calle de Alcalá, y uno de ellos resultó en la contienda gravemente herido.

El agresor está preso. —A las dos y media de la misma madrugada promovieron otra cuestion dos individuos en la Costanilla de la Veterinaria, y uno de los contrincantes salió herido de gravedad en el brazo.

Su adversario fué detenido. —Y para que el domingo no terminara con solo dos riñas, otras dos mujeres armaron una fuerte riña en la calle de Valencia, y la más entrada en años inflirió á su amiga una herida en la cabeza.

—El sereno de comercio número 5 dió conocimiento ayer mañana á las 3 al jefe de vigilancia, de que la puerta de entrada del almacén de impresos del ferrocarril del Norte, sita en la calle de la Princesa número 13 bajo, se hallaba fracturada.

Reconocido que fué el local, se notó la falta de varios objetos por valor de 100 pesetas.

Los autores no han sido habidos. —Ayer mañana fué arrojado por un tren en el kilómetro 2 de la estacion del Mediodía un individuo que quedó muerto en el acto, con la cabeza separada del tronco.

Segun resulta de las diligencias practicadas por el juzgado de instruccion, el muerto se llama-